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                                                 6-8 Place de Stalingrad 

95 190 Fontenay-en-Parisis - 0951116 X 

 01 34 71 17 05 -  01 34 71 17 02 

 

 
   

  

Conseil d’Ecole du mardi 16 février  2016 

 

Présents :   Mesdames Auroux, Balduzzi, Baticle, Becquet, Brion-Guichard, Dumercy*, Leroyer, Marec, Neveu, Oliveira,  

Ould Braham, Papin, Quillerié, Sapia, Tréhout, Tromas, Trottier, Veru,  

 Messieurs Gomez, Cochet 

  

Excusés :  Mmes Billoué, Lemaître, Varnier, M. Nugou,  

 

Secrétaires :  Mmes Becquet, Marec, Papin,  

 
* Madame Dumercy est Coordinatrice Enfance Jeunesse Education à la mairie de Fontenay-en-Parisis et sera invitée à participer à chaque réunion 

du Conseil d’Ecole suite à la décision prise lors de la séance du vendredi 12 juin 2015. 

 

Ordre du jour : 

 

1. Nouveaux programmes « Ecole Elémentaire » 

2. Plan Vigipirate 

3. Exercice de simulation du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) 

4. Exercice Incendie 

5. Point sur les projets de l’école 2015-2016 

6. Préparation année scolaire 2016-2017 

7. Retards  fréquents de certains élèves 

8. Travaux dans l’école 

9. Festival du livre et bibliothèque 

10. Spectacle de l’école 

11. Piscine  

12. Propreté dans  les toilettes  

13. Mise en place d’une boite aux lettres pour les représentants des parents d’élèves élus 

14. Planning des événements organisés par les parents (carnaval, kermesse…) 

 

 

 

1- Nouveaux programmes « Ecole Elémentaire » 

Le bulletin officiel spécial n°11 du 26 novembre 2015 est consacré aux programmes d’enseignement de l’école élémentaire 

et du collège. Ces nouveaux programmes entrent en vigueur à la rentrée 2016. Nous devons maintenant nous en imprégner. 

Une série de réunions est prévue au niveau de la circonscription à ce sujet. 

Un des changements impliqués par ces nouveaux programmes concerne le découpage en cycles : 

- Cycle I : Petite Section à Grande Section de maternelle  

- Cycle II : du CP au CE2 

- Cycle III : du CM1 à la 6
ème 

 

Les nouveaux manuels sont en cours d’édition. 
 

2- Plan Vigipirate 

Les sorties occasionnelles sont de nouveau autorisées. Pour les sorties en Ile de France, le directeur donne l’autorisation et 

doit transmettre au préalable l’information à l’Inspection de l’Education Nationale. 

On nous demande d’éviter les lieux hautement touristiques et de ne pas emprunter les transports en commun. 

Le plan Vigipirate aura aussi des répercussions sur la remise des livrets d’avril 2016. Il n’y aura pas de permanence « portes 

ouvertes » cette année. Par contre, certaines familles seront invitées à venir récupérer le livret, les autres familles pourront 

demander un rendez-vous ou auront le livret par leur enfant. 

Les ventes de gâteaux ou autres manifestations à la sortie de l’école sont également interdites.  

 

Pour la kermesse, qui se déroule hors temps scolaire, on ne sait pas ce qui va se passer. Le Préfet, pour le moment, n’est déjà 

pas trop favorable pour le déroulement du carnaval. 

 

 

 

 



3- Exercice de simulation du PPMS 2015-2016  (Plan Particulier de Mise en Sécurité) 

Maintenant deux exercices se font par an. Un exercice s’est bien déroulé le vendredi 11 décembre 2015 (thème nuage 

toxique). Un nouvel exercice est prévu pour le vendredi 18 mars 2016 au matin (thème à définir). La mise en situation se fait 

de façon la plus proche possible du  réel et concerne en même temps, depuis l’année dernière, plusieurs écoles d’une aire 

géographique importante. Le confinement pour les CP/CE1 se fait dans  la classe de M
me

 Tromas, pour les CE1/CE2 dans 

leur classe ou dans le couloir et pour les CM1 et CM2 dans  la classe de Mme Brion-Guichard.  

Faire un point sur les recommandes des denrées périssables (eau, gâteaux) et sur le matériel nécessaire. 

 

 

4- Exercice Incendie 

Deux exercices ont déjà été réalisés (14 octobre et 30 novembre 2015). Les enfants sont maintenant bien habitués. Le seul 

souci étant le signal d’alarme qui peut ne pas être entendu. Selon les textes, pour les établissements de moins de 300 élèves, 

un sifflet, une corne de brume ou une cloche suffisent. Les membres du Conseil d’Ecole seraient d’avis de prévoir une corne 

de brume par bâtiment pour les exercices incendie. 

Pour le PPMS, le signal est différent, il consiste en des coups de sifflet répétitifs. Les membres du Conseil d’Ecole seraient 

aussi d’avis de prévoir l’achat d’un sifflet par bâtiment. 

 

 

5- Point sur les projets de l’école 2015-2016 : 

 Classe transplantée pour la classe de CM2 : le dossier a été transmis ce jour à l’Inspection de l’Education 

Nationale. Le séjour se passe à Jumièges (76) du 27 juin au 1
er

 juillet et va permettre la rencontre avec la classe 

de correspondants de l’Eure. Les CM2 en sont à leur quatrième échange de lettres. 

Il s’agit d’une classe transplantée sportive. Le planning a déjà été remis aux élèves. Le coût de ce séjour a été 

revu à la baisse grâce aux actions menées, aux dons de l’Association des Parents d’Elèves FCPE et subventions 

de la caisse des écoles. Les parents d’élèves élus remettent ce jour un chèque correspondant à 20€ par enfant. 

L’équipe de l’école remercie l’association des parents d’élèves pour cette aide de 560€.  

Il y aura un module vélo dans les semaines à venir pour préparer les élèves à l’activité en classe transplantée. 

Mme Brion-Guichard fera appel à l’aide de parents pour ce projet. 

 Le Quiz de l’aéroport de Paris a été annulé suite aux attentats (beaucoup d’écoles ont décidé de ne plus y 

participer), la classe de CM2 a quand même travaillé dessus. La classe a obtenu tout de même en contrepartie 

l’autorisation de visiter le potager médiéval.  

 Pour les CM1 et les CM2, un projet théâtre démarrera à la période suivante : la représentation devant les parents 

aura lieu le vendredi 8 avril 2016 au soir. Il y aura également une représentation devant les autres classes dans 

la même journée. 

 Permis piétons proposé par la gendarmerie de Louvres (dates à définir) pour les classes de cycle 3 (du CE2 au 

CM2). Les parents élus aimeraient qu’une action soit faite dans ce cadre pour sensibiliser parents et enfants aux 

problèmes liés aux véhicules gênants (notamment en maternelle). Cette action pourrait aussi être menée sur le 

temps des NAP. 

 Animation qui serait éventuellement proposée par la Police Municipale concernant la sécurité routière  

 Participation des classes de CM1 et de CM2 à un travail proposé par M. Nugou sur les valeurs. Ce sera un gros 

travail mené en enseignement moral et civique, avec la collaboration de la bibliothèque de Fontenay-en-Parisis 

qui propose le prêt d’ouvrages sur les valeurs de la France. Il se fera dans un premier temps sous forme de 

lectures et de débats. Il y aura une production finale (exposition, affiches…).  

 Les enseignantes de CM1 et CM2 travaillent avec le collège dans le cadre des nouveaux cycles mis en place dès 

la rentrée prochaine. Un groupe de travail sur l’enseignement des sciences dans le nouveau cycle 3 a été mis en 

place. Nous travaillons avec un professeur de biologie du collège.  

 La principale souhaiterait organiser une réunion avec les futurs parents d’élèves (le samedi 26 mars matin, date 

à confirmer) pour présenter le collège ainsi que la nouvelle réforme. 

 Certaines classes de CP, CE1 et CE2 vont faire un cycle rugby à partir du mois de mars. 

 Pour les CP-CE1 & CE1-CE2 : projet d’une sortie d’une journée au château de Breteuil en avril ou mai (travail 

sur le conte). La sortie au château coûterait 16,50 € par élève. Les parents d’élèves élus proposent de participer 

au financement de cette sortie. 

 

 

6- Préparation de l’année scolaire 2016-2017 

168 élèves annoncés début janvier 2016. Une radiation depuis : donc 167 élèves prévus. 2 élèves en plus qui viendraient 

d’Arnouville. Donc 169. L’école n’aura pas d’ouverture à titre définitif (confirmation le 18 février 2016) mais sera en 

surveillance vers ouverture (à étudier en juin et/ou en septembre).  

Pour l’année scolaire en cours, faire classe avec 27 ou 28 élèves en double niveau est difficile. 

 

 

7- Retards fréquents de certains élèves 

Nous avons remarqué qu’il y avait de plus en plus de retardataires et toujours plus ou moins les mêmes élèves. Un cahier est 

tenu par Cathy Marec pour consigner les retards. Faut-il en arriver à ne plus ouvrir le portail ? Certaines écoles voisines le 

font … Mot aux familles pour qu’il y ait prise de conscience … Rendez-vous pour certains…  

Petite information : depuis le lundi 15 février dernier, la maternelle Dolto ferme son portail à 8h40 et n’ouvre plus pour les 

retardataires. 



8- Travaux dans l’école 

 Un devis pour l’installation d’un filet (pour éviter que les ballons et autres objets n’aillent chez le voisin) a été 

demandé, il s’élève à 2500,00€. 

 Fuite par le velux en salle des maîtres, les services techniques ne peuvent pas intervenir, devis en attente 

 Evacuation dans la cour du bas bouchée 

 Problème de disjoncteur dans la classe de Mme Brion-Guichard (salle7) : vérifier le tableau électrique et changer les 

pièces 

 Câble internet baigne dans l’eau : internet ne marche pas dans la classe de M. Gomez (salle 1)  

 Store dans la classe de Mme Becquet (salle 6), problème avec Brico-Dépôt qui est en rupture de stock 

 Besoin de réparation d’un presto dans les toilettes des garçons 

 Pas de TNI pour cette année 

 Le nouveau tableau velleda avec des « oreilles » apprécié dans la classe de Mme Tréhout, surtout avec le double 

niveau 

 

9- Festival du livre et bibliothèque 

La recette a été très satisfaisante cette année : 2249€ contre 1693€  l’an dernier. 46 livres ont été donnés pour les classes et la 

bibliothèque dont 15 livres pour l’élémentaire. 

Sinon au sujet de la réouverture de la bibliothèque, quel plaisir d’y retourner avec les classes ! Avec les nouveaux horaires 

proposés, les classes ont plus de temps. De plus, des animations sont proposées. 

 

10- Spectacle des écoles 

Un peu moins de vente de programmes cette année (866,46€ en tout, dont 479€ le vendredi soir et 387€ le samedi matin). 

Certains parents avaient déjà des programmes ; il faudrait envisager d’indiquer l’année du spectacle sur l’extérieur du 

programme (à voir en Caisse des Ecoles). Le jour du spectacle, des parents d’élèves se sont interrogés sur le principe de faire 

payer l’entrée.  

Recette de la buvette supérieure à celle de 2015 (soit 336€). 

Bon déroulement en général. Familles contentes des spectacles.  

Vidage complet de la salle compliqué entre les 2 spectacles le samedi matin.  

Lors de chaque spectacle, beaucoup d’enfants spectateurs ne restent pas avec leurs parents et sont livrés à eux-mêmes.  

Il faudrait peut-être songer à fermer les portes de la salle et à faire des rappels à l’ordre au micro, si nécessaire. 

 

11- Piscine  

Rien à signaler d’important, mis à part le fait que deux classes qui se préparent dans le même vestiaire, cela fait beaucoup. 

Concernant le transport, un petit souci en début d’année mais tout est rentré dans l’ordre. 

 

12- Propreté des toilettes 

Le passage éclair d’une dame de ménage pour nettoyer serait-il envisageable dans la journée de classe ?  

Refaire les panneaux dans les toilettes concernant les consignes d’hygiène (affiches) 

Si possible inviter un agent d’entretien lors d’un conseil d’enfants pour sensibiliser les enfants au fait de garder les toilettes 

propres.  

Problème de presto dans les toilettes des garçons, du coup l’eau gicle. 

 

13- Demande de la mise en place d’une boîte aux lettres « représentants des parents d’élèves élus » à l’entrée de l’école.  

Les représentants des parents élus demandent la mise en place en façade de l’école d’une boîte aux lettres afin de récupérer 

directement les documents les concernant venant des familles. Comme cela a été fait pour ce conseil d’école, ils prévoient 

également avant chaque conseil d’école de transmettre un questionnaire aux parents et le récupérer par le biais de cette boîte. 

Par ailleurs, la boîte aux lettres de l’école fuit. 

 

14- Planning des événements organisés par les parents 

Carnaval le 19 mars 2016, avec défilé dans le village, goûter et animation (en attente de l’autorisation du préfet). 

Kermesse le 25 juin 2016 en journée complète éventuellement pour la transformer en journée de l’enfance avec le club ados 

et le centre de loisirs. Les élèves présenteront ce jour-là ce qu’ils auront fait en TAP. 

Bourse aux jouets s’est bien passée malgré les rebondissements (report à cause des attentats), bonne vente (690€). Par contre, 

pour l’année prochaine, prévoir une animation dans la journée pour faire passer le temps l’après-midi. 

Action « vente de sapins de Noël » : bonne vente, 52 sapins ont été vendus pour un bénéfice de 199,31€. 

Vente de chocolats, pour un montant de 4443€, Bénéfice de 1095 €. A noter que seulement 33% de la somme globale 

correspond aux commandes des familles. 

Vente de sacs isothermes des élèves de la maternelle, 111 sacs isothermes sur 120 ont été vendus. Pour certaines familles les 

sacs étaient vendus un peu cher (8.50€ le sac) mais à l’achat ils coûtaient déjà 5€. 

 

 

Fin de la séance à 20H50.  

 

Prochain conseil d’école : le mardi 28 Juin 2016* à 18h45. 

 

* A confirmer car il s’avère que cette date correspond à la traditionnelle bataille de confettis…  


